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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】 幼児教育課  

会 議 の 名 称 第１回保育所運営審議会 

開 催 日 時 令和 5年 8月 31 日（木） 午後 6時 30 分 ～ 8 時 00 分 

開 催 場 所 茅野市役所 議会棟 大会議室 

出 席 者 

※委員出席：田村茂正会長、伊東久公副会長、両角茂子委員、湯田坂光祐

委員、市川百合子委員、桃根友理子委員、湯田坂玲子委員、小澤佳奈委員、

勅使川原はすみ委員、若御子雅英委員、唐澤裕子ちのせいぼ幼稚園園長 

※市側出席者：山田教育長、五味こども部長、笹岡幼児教育課長、田中保

育総務係長、山本幼児教育係長 守矢宮川保育園園長 

欠 席 者   

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数  人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 
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１ 開会  

 

２ 委嘱状授与 

 

３ あいさつ 

皆さん、こんばんは。 

大変暑い中、お集まりいただきありがとうございます。 

本日、茅野市保育所運営審議会の皆さまにお集まりいただき、委嘱

書をお渡しさせていただきました。今後、皆様方に大変お世話になり

ますが、よろしくお願いいたします。 

さて、一昨日、新型コロナウイルス感染症の医療アラートが発出さ

れました。これは、県内の新型コロナウイルス感染症による入院者数

が、長野県内で 300 人以上になると自動的に発出され、500 人以上に

なりますと、特別警報になる仕組みです。 

昨今の状況は、非常にうつりやすくなっていますが、弱毒化もして

います。あまり重篤化はしないということですが、やはり基礎疾患を

お持ちの方や、ご高齢の方は気を付けてください。 

今日は、茅野市の保育園の運営に関して色々と皆様方に運営の状況

をお知らせし、ご意見をいただくことになっています。おかげさま

で、茅野市の保育園の運営は、大きな問題もなく順調に行っていま

す。昨日と今日の新聞等で皆さんご承知の通り、茅野市は行財政改革

を進めています。現在は、財政の硬直化になっていて、予算を組むと

きも、あらかじめ使い道が決まっている事業が増えたことで、自由に

使えるお金がどんどん少なくなっている状況にあります。このため、

一回見直しをして、もう少し余裕をもって行財政運営ができる財政を

作っていかないと、これから建て直しが必要な公共施設が目白押しで

出てくるという状態でありますので、そこに間に合うように行財政改

革を進めていきたいと思っております。 
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事務局 

 

 

そうした中で、やっぱり公共施設も必要なものと必要でないものの

仕分けを皆さんと議論しながら進めていきたいと思っております。今

回の話ではありませんが、頭の片隅に置いていただき、そんな折には

皆さま方にもお知恵を借りたいので、どうぞよろしくお願いをいたし

ます。 

今日はこの後皆さま方に様々なご意見をいただくわけでありますけ

れども、よろしくお願いを申し上げまして、冒頭のご挨拶とさせてい

ただきます。本日はまことにありがとうございます。 

 

４ 自己紹介 

名簿順で一人ずつ自己紹介をする。 

 

５ 正副会長の選出 

  続きまして正副会長の選出を行います。茅野市保育所運営審議会条

例第４条により、委員の互選により正副会長を各一名置くことになっ

ておりますが、選出方法についてご意見のある方はいらっしゃいます

でしょうか。 

事務局の腹案があるのでよろしいですか。では、腹案としまして、慣

例により、会長に民生児童委員協議会会長の田村茂正様と副会長に民

生児童委員協議会副会長の伊東久公様にお願いをしたいと考えます

が、皆さまいかがでしょうか。 

それでは、ご異議が無いということで、ご承諾いただきましたので、

決定とさせていただきます。それでは、席の移動をお願いします。 

 

６ 正副会長あいさつ 

それでは、田村会長、伊東副会長から一言ご挨拶をお願いいたしま

す。 

 

今まで私は民生児童委員として保育園に関わってきました。この

度、保育所の運営審議会という役割をいただき、身が引きしまる思い

であります。子どもたちがしっかりと育つことができるよう、皆さん

の知恵を出し合って、忌憚のないご意見をいただきながら審議をして

いただきたいと思っております。皆様方のご協力をいただきながら、

進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

副会長という大役をおおせつかりました伊東です。 

保育所運営審議会というのは、本当に子ども達にとって大事な審議

会でありますので、皆さまと共に、より良い審議会にしたいと思いま

す。また、会長をお助けできればと考えておりますので、よろしくお

願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

ここで今井市長は公務のため退席いたします。 

今井市長、ありがとうございました。 
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７ 審議事項 

（１）審議会等の会議の公開について 

   事務局は、本日開催される保育所運営審議会について、資料１

の「審議会等の会議の公開について」の資料に基づき公開の対象

となる旨を説明した。 

 

   議長は、会議の公開について一同に諮ったところ、全員異議

なくこれを了承した。 

 

（２）保育園の運営状況について 

   事務局は、資料に基づき保育園の運営状況について説明した。 

 

議員の皆さんからご質問はございますか。無いようなので、私から

質問します。 

① 保育サポーターについて、 

  どの園に配置しているのか。 

   

 保育サポーターは全ての 14 公立園に１人ずつ配置しています。業

務は、保育の補助や施設の簡単な営繕等をお願いしています。 

 

② 私立保育園等との連携について 

保育士の職員研修が行われていると思いますが、公立と私立の保育

士が一緒に受ける研修はあるか。 

 

職員研修につきましては、茅野市が重点事業として取り組む一日保

育士体験、読書活動、障害児保育、小学校との連携の研修等は、公

立・私立とも同じ内容の研修を受けています。また、市の研究集会や

長野県保育研究大会も、全ての園に呼びかけています。 

 

③ 保育業務支援システムの導入について 

保育業務支援システムは、全保護者が対象になると思いますが、設

備等が用意できない人もいるのではないでしょうか。その場合には、

どのようなフォローをされているか教えてください。 

 

このシステムを導入して、今年で２年目になります。保護者は、スマ

ートフォンを使用することになりますが、みなさんスマートフォンを

お持ちの状況です。現在は、ＱＲコードを使った登降園管理や、おた

よりの配信などを行っています。場合によって使えない場合などは、

紙資料をご用意させていただき、必ず情報が全家庭に届くようにして

います。 

 

（３）第二期子ども・子育て支援事業計画における事業の進捗状況につ

いて 
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   事務局は、第二期子ども・子育て支援事業計画における事業の進

捗状況について、資料に基づき説明した。 

 

   ご意見、ご質問はありますか。 

    

   なし 

 

（４）その他 

   なし 

 

８ 閉会   

お忙しい時間にお越しいただきありがとうございました。 

それでは「第一回茅野市保育所運営審議会」を閉じさせていただき

ます。 

 

 笹岡幼児教育課長は、午後８時閉会を宣言した。 

 


